

# **PENDAMPINGAN BAGI ORANG TUA DALAM MENGATASI REMAJA PECANDU NARKOBA**

(Studi Kasus di Desa Pabuaran, Kec. Pabuaran Kab. Serang-Banten)

## **SKRIPSI**

Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat  
Untuk Memperoleh Gelar Sarjana Bimbingan Dan konseling Islam  
(S.Sos.)

Pada Fakultas Ushuluddin Dakwah dan Adab  
pada Jurusan Bimbingan dan Konseling Islam  
Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten



Oleh:

**HAMBALI**

NIM: 133400336

**FAKULTAS USHULUDDIN, DAKWAH DAN ADAB**

**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI**

**SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

**2017 M/ 1438 H**

## **PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Bimbingan Dan konseling Islam (S.Sos.) dan diajukan pada Jurusan Bimbingan dan Konseling Islam Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab Institut Agama Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten, ini merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini, telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Adapun dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiat atau mencontek hasil karya tulisan orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima ataupun sanksi akademik lain sesuai dalam peraturan yang berlaku.

Serang, 23 Juni 2017

**HAMBALI**  
NIM.133400336

## ABSTRAK

Nama: **Hambali**, NIM: 133400336, Judul Skripsi:  
**Pendampingan bagi Orang Tua Dalam Mengatasi Remaja Pecandu Narkoba (Studi kasus di Desa Pabuaran, kec. Pabuaran, Kab. Serang).** Jurusan Bimbingan dan Konseling Islam, Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab, Tahun 2017.

Dewasa ini banyak kasus tindak kenakalan remaja yang berbentuk penyalahgunaan narkoba. Banyak orang tua yang cemas atas situasi dan kondisi ini. Untuk itu, orang tua perlu memberikan bimbingan yang baik untuk anaknya agar tidak terjerumushal-hal yang membuatnya masuk kedalam kenakalan yang negatif.

Berdasarkan latar belakang di atas, maka rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1). Apa faktor-faktor penyalahgunaan narkoba pada anak remaja? 2). Bagaimana penerapan konseling individual bagi orang tua yang memiliki anak remaja penyalahguna narkoba?

Penelitian ini bertujuan untuk, 1) mengetahui faktor-faktor penyalahgunaan narkoba pada remaja. 2) Untuk mengetahui bentuk bimbingan dari orang tua yang memiliki anak pecandu narkoba.

Jenis penelitian yang digunakan dalam menyusun skripsi ini adalah penelitian lapangan, yaitu datanya diambil langsung dari lokasi penelitian. Dengan metode yang digunakan yaitu observasi dan wawancara.

Dari hasil penelitian ini bahwa faktor-faktor penyalahgunaan narkoba pada remaja adalah karna rasa ingintahu, ingin dianggap hebat, rasa setiakawan, kurangnya komunikasi dalam keluarga. Adapun bentuk bimbingan yang dilakukan pada orang tua adalah bentuk bimbingan individu, dan indikator keberhasilannya orang tua lebih cenderung bersikap positif, orang tua lebih bersikap perhatian terhadap anaknya, orang tua lebih bersikap sabar, ikhlas dan penuh kasih sayang terhadap anaknya.

## ABSTRACT

*Nama: Hambali, NIM 133400336, thesis title: assistance for parents in overcoming juvenile drug addicts (Case study in Desa Pabuaran, Kec. Pabuaran, Kab. Serang) regency Guidance And Counseling Islam.*

*This adult many case of juvenile delinquency in the form drugabuse. Many parentsare anxiousiver these circumstances. For that, parents need to provide good guidance for their children so as not fall for things that make him enter into negative delinquency.*

*Based on the background of the above problems, then the the formulation o the probe;lem in this study are : 1) What factors of drugs abuse factor ad adolescent? 2) What is the application of individualized counseling to parents who have teenage son drug abusers?*

*This researching to determine 1) factors of drugs abuse factor ad adolescent? 2) What about parental guidance fo children with teenage drug addicts.*

*This type of research used in this thesisis field research and data the data from the field. The data is taken from the research location by the method of observation and interview.*

*From the result of this study showed that the factors of drug abuse factor in adolescence is due to curiosity, want to be considered great, a sense of loyal friends, lack of communication in the family. As for the form of guidance done by parents is a form of individual guidance and indicators of success parents are more attentive to their children, parents are more patients and affectionate to their children.*

**FAKULTAS USHULUDDIN DAKWAH DAN ADAB  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI  
“SULTAN MAULANA HASANUDDIN” BANTEN**

---

Nomor : Nota Dinas

Lamp :

Hal : **Ujian Skripsi**

**a.n. Hambali**

**NIM : 133400336**

*Assalamualaikum Wr. Wb.*

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan menganalisa serta mengadakan koreksi seperlunya, kami berpendapat bahwa skripsi saudara Hambali, NIM:133400336 yang berjudul *pendampingan bagi Orang Tua Dalam Mengatasi Remaja Pecandu Narkoba* (Studi Kasus di Desa Pabuaran, Kec. Pabuaran Kab. Serang-Banten) telah dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab Jurusan Bimbingan Konseling Islam Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.

Demikian atas segala perhatian kami ucapkan terimakasih.

*Wassalamualaikum Wr.Wb.*

Serang, 23 Juni 2017

Pembimbing I

Pembimbing I

**Dr. Syafi'in Mansyur, M.Ag**  
NIP. 19640108 199803 1 001

**Dr. H. Badrudin, M.Ag,**  
NIP. 19750405 200901 1 014

**PENDAMPINGAN BAGI ORANG TUA DALAM  
MENGATASI REMAJA PECANDU NARKOBA**

(Studi Kasus di Desa Pabuaran, Kec. Pabuaran Kab. Serang-Banten)\

Oleh :

**HAMBALI**  
**NIM. 133400336**

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. Syafi'in Mansyur, M.Ag**  
NIP. 19640108 199803 1 001

**Dr. H. Badrudin, M.Ag,**  
NIP. 19750405 200901 1 014

Mengetahui,

Dekan  
Fakultas Ushuluddin Dakwahdan Adab

Ketua  
Jurusan Bimbingan dan Konseling Islam

**Prof. Dr. H. Udi Mufrodi Mawardi, Lc.,M.Ag**  
NIP. 19610209 199403 1 001

**Ahmad Fadhil, Lc., M.Hum**  
NIP: 19760704 200003 1 002

## PENGESAHAN

Skripsi a.n Hambali, NIM: 133400336 yang berjudul “*Pendampingan bagi Orang Tua Dalam Mengatasi Remaja Pecandu Narkoba*” (Studi Kasus di Desa Pabuaran, Kec. Pabuaran Kab. Serang-Banten) telah diajukan dalam sidang munaqasyah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten pada tanggal 31 Agustus 2017.

Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Program Strata (S1) pada fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab Jurusan Bimbingan Konseling Islam Institut Agama Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.

Serang, 31 Agustus 2017

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,

**H. Agus Sukirno, M. Pd.**

NIP: 197303282011011001

Anggota

Penguji I

**Siti Fauziah, M. Ag.**

NIP: 197408212005012004

Penguji II

**Dr. H. Masrukhin Muhsin, Lc., MA.**

NIP: 197202021899031004

Pembimbing I

**Azizah Alawiyah, B.Ed., M.aA**

NIP: 197712152011012004

Pembimbing II

**Dr. Syafi'in Mansyur, M.Ag**

NIP. 19640108 199803 1 001

**Dr. H. Badrudin, M.Ag,**

NIP. 19750405 200901 1 014

## *Persembahan*

*Sebagai rasa syukur kehadirat ilahi rabbi, setiap rangkaian kata dalam skripsi ini, kupersembahkan teruntuk orang tuaku Ayahanda (Rukiban) dan Ibunda (rumsanah) yang telah membesarkan ku dengan penuh kasih sayang, yang telah mendidik ku dengan penuh perjuangan dan membimbing ku dengan penuh kesabaran. Keberadaan mereka sungguh sangat berarti dalam hidup ku dan tidak bisa digantikan dengan nilai apapun dan hanya karena Allah aku bisa mencintai, menyayangi dan menghormati mereka semoga Allah selalu memberikan keberkahan serta rahmat-Nya untuk kebahagiaan mereka di dunia dan akhirat (Amin).*

*Tak lupa untuk kakak ku Nuryakin yang sungguh sangat luarbiasa yang selalu mendukung dan memberikan motivasi demi tercapainya penulisan skripsi ini,*



## MOTTO

يَا أَيُّهَا الَّذِينَ آمَنُوا إِنَّمَا الْخَمْرُ وَالْمَيْسِرُ وَالْأَنْصَابُ وَالْأَزْلَامُ  
رِجْسٌ مِّنْ عَمَلِ الشَّيْطَانِ فَاجْتَنِبُوهُ لَعَلَّكُمْ تُفْلِحُونَ

*Artinya: “Hai orang-orang yang beriman, sesungguhnya khamar, judi, berkorban untuk berhala, mengundi nasib dengan panah adalah perbuatan keji termasuk perbuatan syetan. Maka jauhilah perbuatan-perbuatan itu agar kamu mendapat keberuntungan.” (Q.S. Al-Ma’idah : 90)*

## **RIWAYAT HIDUP**

Penulis bernama lengkap Hambali, dilahirkan di Kp. Lembur Aseum, Ds. Pabuaran, Kec. pabuaran, Kab. Serang, Prov. Banten. yang lahir pada tanggal 07 Juni 1988, Penulis merupakan anak keempat dari empat bersaudara dari pasangan Bapak Rukiban dan Ibu Rumsanah.

Jenjang pendidikan formal yang penulis tempuh adalah SD Negeri Pabuaran IV, lulus tahun 2001, melanjutkan ke jenjang Sekolah Menengah Pertama di SMP Negeri 1 Pabuaran, lulus tahun 2010, dan melanjutkan ke Sekolah Menengah Atas SMA Negeri 1 Pabuaran, lulus tahun 2013. Kemudian pada tahun 2013 penulis melanjutkan kejenjang keperguruan tinggi UIN “Universitas Islam Negeri” Banten pada program Strata 1 (S1) mengambil Jurusan Bimbingan dan Konseling Islam di Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab.

Selama kuliah di “Universitas Islam Negeri” Banten, penulis juga aktif di beberapa organisasi intra dan ekstra kampus, di antaranya pernah menjadi Anggota HMJ BKI tahun 2014, Anggota UKM Pramuka tahun 2013, Anggota Organisasi Eksternal KAMMI Komisariat. UIN Banten tahun 2013.

## KATA PENGANTAR

*Bismillahirrahmanirrahim*

Segala puji dan syukur atas kehadiran Allah SWT, yang selalu melimpahkan berbagai nikmat, taufik dan hidayah kepada hamba-Nya. Shalawat beserta salam senantiasa tercurah kepada junjungan alam, penegak keadilan, pemberantas kedzaliman umat yakni Nabi Muhammad SAW beserta keluarga, parasahabat dan semua umat manusia yang selalu berusaha melaksanakan sunnahnya.

Akhirnya, berakhir juga langkah awal dari sebuah perjuangan panjang yang penuh kerjakeras dan doa. Meskipun penulis menuai banyak hambatan dan rintangan dalam proses penyusunan skripsi yang ditujukan untuk memenuhi salah satu syarat dalam meraih gelar Sarjana Komunikasi Islam (S.Sos.)

Pada Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab Jurusan Bimbingan dan Konseling Islam “Unipersitas Islam Negri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten, ” Banten. Atas izin dan ridho-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan judul ***“Pendampingan Bagi Orang Tua Dalam Mengatasi Remaja Pecandu Narkoba”***(Studi Kasus di Desa Pabuaran, Kec. Pabuaran Kab. Serang-Banten)

Dalam penyusunan skripsi ini, penulis menyadari sepenuhnya bahwa keberhasilan yang diperoleh bukanlah semata-mata hasil usaha penulis sendiri, melainkan berkat do’a, dukungan, bantuan, dorongan dan bimbingan yang tidak ternilai harganya dari pihak-pihak lain. Ucapan terimakasih yang tak terhingga, penulis sampaikan kepada:

1. Prof. Dr. H. Fauzul Iman, MA. Rektor UIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten, yang telah memimpin dan mengeluarkan kebijakan-kebijakan dalam upaya membina dan membangun UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Dengan baik.
2. Prof. Dr. H. Udi Mufradi Mawardi, Lc., M.Ag., sebagai dekan Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah memberikan persetujuan kepada penulis dalam menyusun skripsi ini.
3. Ahmad Fadhil, Lc., M. Hum selaku Ketua Jurusan Bimbingan dan Konseling Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin” Banten dan H. Agus Sukirno, S.Ag,M.Pd., selaku Sekretaris Jurusan Bimbingan dan Konseling Islam, yang telah mengarahkan, mendidik, membimbing, dan memberikan motivasi kepada penulis sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini.
4. Bapak dan Ibu Dosen Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab yang telah mengajar, membimbing dan mendidik penulis selama kuliah di UIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.
5. Bapak Dr. Syafi’in Mansyur, M.Ag sebagai pembimbing I dan Dr. H. Badrudin, M.Ag, selaku pembimbing II, yang telah mengarahkan, mendidik, membimbing, dan memberikan motivasi kepada penulis sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini.
6. Seluruh Civitas Akademik dan Staff TU UIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten khususnya di Fakultas Ushuludin, Dakwah dan Adab, terutama Bapak. Dafi yang telah senantiasa membantu pelayanan aktifitas penulis selama perkuliahan. dalam rangka menyelesaikan skripsi.

7. Seluruh responden yaitu: MM, RI, FN dan FI. Yang telah memberikan informasi agar skripsi ini dapat segera diselesaikan.
8. Kedua orang tua yang sangat penulis cintai Ayahanda Rukiban dan Ibunda Rumsanah yang senantiasa dengan sabar mendidik, membesarkan, memotivasi, membimbing, serta memberi semangat dan memberikan dukungan baik moril maupun materil dengan penuh kasih sayang yang tak terhingga dan tak pernah putus, terimakasih sekali dengan kesabaranmu dan do'amumu akhirnya skripsi ini selesai.
9. Keluarga besar Bpk. Noval dan Ibu Nur, yang telah memberikan dukungan dandonya.
10. Keluarga besar Jaya Rahmat yang telah memberikan dukungan dan arahan kepadaku.
11. Teman dan sahabatku yang ada di UKM khususnya UKM Pramuka, dan organisasi eksternal KAMMI. yang telah memberikan warna dalam kehidupan penulis selama kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten
12. Teman, sahabat, serta saudara, keluarga yang telah memberikan motivasi dan semangat.
13. Seluruh rekan-rekan mahasiswa seperjuangan, khususnya kepada teman-teman BKI angkatan 2013.

Atas segala bantuan yang telah diberikan baik berupa moril maupun materil, penulis berharap semoga Allah SWT membalasnya dengan sebaik-baiknya balasan. Penulis juga menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan, baik dari segi isi maupun metodologi penulisannya.

Oleh karena itu, kritik dan saran dari pembaca sangat penulis harapkan guna perbaikan selanjutnya. Akhirnya penulis berharap semoga skripsi ini bermanfaat khususnya bagi penulis dan umumnya bagi pembaca.

Serang, 23 Juni 2017

Penulis

Hambali

NIM: 133400336

## DAFTAR ISI

<b>PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI</b> .....	i
<b>ABSTRAK</b> .....	ii
<b>ABSTRACT</b> .....	iii
<b>NOTA DINAS</b> .....	iv
<b>LEMBAR PERSETUJUAN MUNAQOSAH</b> .....	v
<b>LEMBAR PENGESAHAN</b> .....	vi
<b>PERSEMBAHAN</b> .....	vii
<b>MOTTO</b> .....	viii
<b>RIWAYAT HIDUP</b> .....	ix
<b>KATA PENGANTAR</b> .....	x
<b>DAFTAR ISI</b> .....	xiii
<b>BAB I PENDAHULUAN</b>	
Latar Belakang Masalah .....	1
Rumusan Masalah.....	4
Tujuan Penelitian.....	5
Manfaat Penelitian.....	5
Kajian Pustaka .....	6
Kerangka Pemikiran .....	8
Metodologi Penelitian.....	21
Sistematika Penulisan.....	23
 <b>BAB II GAMBARAN UMUM DESA PABUARAN</b>	
<b>KECAMATAN</b>	
<b>PABUARAN KABUPATEN SERANG</b>	
Kondisi Geografis Desa Pabuaran.....	25

Lembaga Pemerintahan Desa Pabuaran .....	28
Sejarah Desa Pabuaran .....	33
Visi, Misi Dan Tujuan Desa Pabuaran .....	34

### **BAB III GAMBARAN KELUARGA PELAKU PECANDU NARKOBA**

Alasan Penyalahgunaan Narkoba Oleh Remaja .....	38
Identitas Responden Orang Tua Yang Memiliki Anak	
Remaja Pecandu Narkoba.....	39
Kondisi Keluarga Anak Pecandu Narkoba.....	43
Faktor-Faktor Yang Menyebabkan Anak Remaja Memakai	
Narkoba Di Desa Pabuaran.....	46

### **BAB IV BIMBINGAN ORANG TUA YANG MEMILIKI ANAK REMAJA PECANDU NARKOBA**

Proses Bimbingan Pada Orang Tua Yang Memiliki Anak	
Pecandu Narkoba.....	52
Hasil Bimbingan Orang Tua Yang Memiliki Anak Pecandu	
Narkoba.....	60
Kendala-Kendala Dalam Proses	
Bimbingan.....	62



## **BAB V PENUTUP**

Kesimpulan.....	63
Saran-Saran.....	64

## **DAFTAR PUSTAKA**

## **LAMPIRAN-LAMPIRAN**

## DAFTAR PUSTAKA

- Abdus Sofa, Mohammad, *Hubungan Pola Asuh Orang Tua dengan Kenakalan Remaja Pada Siswa Siswi SMA Negeri 1 Kepoh Baru Bojonegoro*, Fakultas Ekonomi, Jurusan Sumber Daya Manusia, Jurusan STIP Prima Graha. diunduh 24 November 2016.
- Ali Muhammad, Ash-Shabuni, *Rawai'ul Bayan: Tafsir ayat-ayat hukum* Semarang : CV. Asy-syifa, 1994.
- Handoyo, Ida Listyarini, *Narkoba Perlukah Mengenalnya*, Bandung: PT. PakarRaya, 2010.
- HermawanS Rachman, *Penyalahgunaan Narkoba Oleh Para Remaja*, Bandung: Eresco, 1987
- Ismaya Bambang, *Bimbingan dan Konseling, Studi Karir dan Keluarga*, Bandung: Rafika Aditama, 2015.
- Jalaluddin Al-mahalli Imam dan Imam Jalaluddin As-suyuti, *Tafsir Jalalain* Bandung: Sinar Baru Algesindo, 2009.
- KomalasariGantina, dkk, *Asesmen Tehnik Nontes Dalam Perspektif BK Komprehensif*, Jakarta: PT. Indeks, 2011.
- .Lydia Herlina Martono, dan Satya Joewana., *Penggolongan Jenis-Jenis Narkoba*, ( Jakarta : Balai Pustaka, 2006), p.6
- Lydia Harlina Matono,dan Satya Joewana. *Pencegahan dan Penanggulangan Penyalahgunaan Narkoba Berbasis Sekolah Buku Panduan untuk Guru, Konselor, dan Administrator*.Jakarta: Balai Pustaka, 2006.
- Marwati Siti, *upaya pengasuh dalam mengembangkan rasa percaya diri anak asuh*

- Mashudi Farid ,*Panduan Evaluasi dan Supervisi Bimbingan dan Konseling*, Diva Pres: Jogjakarta 2010.
- Melati Rima, *Perilaku Sosial Remaja Putri Penyalah Guna Narkoba Di Perumahan BTN manggar Balikpapan Timur*, (Jurnal Psikologi Pada Tahun 2014), diunduh 24 November 2016.
- M. Luddin Abu Bakar, *Dasar-dasar Konseling*, Bandung: CV. Perdana Mulya Sarana, 2010
- Nawawi Hadari, *Metodologi Penelitian Bidang Sosiasal*, Yogyakarta: Gajah Mada, cet. X, 2003
- Rachman Wahid Bagus, *Perilaku Pacaran Mahasiswa Di IAIN “SMH” Banten*
- Riskina Erna, *Arti Orang Tua*, Kuakap.com, padatanggal 13 Desember 2016, Pukul 11:225 WIB
- Sasangka Hari, *Narkotika dan Psicotropika Dalam Hukum Pidana*, Bandung: PT. Mandar Maju, 2003.
- Shabrina Lainun ,*Tindak Pidana Penyalahgunaan Narkotika Golongan I Bagi Diri Sendiri* (Tinjauan Yuridis Terhadap Penerapan Undang-Undang Nomor: 35 tahun 2009 Pada Putusan Perkara Nomor: 56/Pid.Sus/2011/PN.Pwt), Fakultas Ilmu Pendidikan Universitas Pendidikan Ganesha Singaraja, diunduh 24 November 2016.
- Shihab M.Quraish, *Tafsir Al-Mishbah*, Jakarta : Lentera Hati, 2002.
- Singaribun Masri & Sofian Efendi, *Metodologi Penelitian Survey*, Jakarta: LP3S, 1985.
- Supramono Gatot, *Hukum Narkoba Indonesia*, Jakarta : Djambatan,2001
- Sutrisno, *Metodologi Research II*, Yogyakarta: Fakultas Psikologi UGM, 1990.

W Sarwono Sarlito, *Pengantar Psikologi Umum*, Jakarta: Rajawali Press Nda, Look, Jakarta: CV. AnugerahUtama, 2008.

Yusuf LN Syamsu, *Psikologi Perkembangan Anak & Remaja*, Bandung; PT Remaja Rosda Karya, 2011.

